

**PROCES-VERBAL
du 28 SEPTEMBRE 2020**

TABLE DES MATIERES

EPHEMERIDE 3

RAPPEL DE L'ORDRE DU JOUR

APPROBATION DU PROCES-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL DU 22 JUIN 2020

- 1.01 – CHAMBRE REGIONALE DES COMPTES - Observations définitives relatives au contrôle des comptes et de la gestion de la Commune de Roncq - Débat du Conseil Municipal**.....
- 1.02 – CONSEIL MUNICIPAL - Désignation des Conseillers Municipaux appelés à siéger dans diverses structures ou instances internes et externes – 2^{ème} partie**.....
- 1.03 – CONSEIL MUNICIPAL – Fonctionnement – Règlement intérieur**.....
- 1.04 – PERSONNEL MUNICIPAL – Tableau des effectifs - Actualisation**.....
- 1.05 – PERSONNEL MUNICIPAL – Mise en oeuvre du Régime Indemnitaire tenant compte des Fonctions, des Sujétions, de l'Expertise et de l'Engagement Professionnel (RIFSEEP) - Ajustement**.....
- 1.06 – CONSEIL MUNICIPAL – Personnel municipal – Prime exceptionnelle COVID-19**
- 1.07 – COMPTABLE DE LA COMMUNE DE RONCQ – Demande de remise gracieuse - Avis du Conseil Municipal**.....
- 1.08 – ACCUEIL DE LA PETITE ENFANCE – Convention de financement des Obligations de Service Public (O.S.P) avec la SCIC « Kaléide » - Consolidation des comptes pour la période allant du 1^{er} janvier au 31 décembre 2019 – Avenant n° 17**.....
- 1.09 – AFFECTATION DE L'EXCEDENT DE L'EXERCICE 2019**.....
- 1.10 – BUDGET SUPPLEMENTAIRE 2020**.....
- 1.11 – ENSEIGNEMENT PRIVE SOUS CONTRAT – Financement municipal – Définition des forfaits 2020**.....
- 1.12 – ACADEMIE MUNICIPALE D'INITIATION SPORTIVE (AMIS) - Convention annuelle d'objectifs 2019/2020 – Consolidation des comptes prolongation pour la période scolaire 2020/2021**.....
- 1.13 – PROGRAMME DE PREVENTION SANTE – Réseau Vivons en Forme (VIF) – Convention à renouveler avec l'association F.L.V.S. – Années 2021-2022-2023**.....
- 1.14 – PARTENARIAT MUNICIPAL AVEC DIVERSES ASSOCIATIONS – Subventionnement 2020 – 3^{ème} versement**.....

- 1.15 – COMMERCE DE DÉTAIL – Dérogation à la règle du repos dominical –
Année 2021**
- 1.16 – MISE EN PLACE D'UNE SOLUTION DE GESTION MUTUALISÉE ENTRE
LA MÉTROPOLÉ EUROPÉENNE DE LILLE (MEL) ET LES COMMUNES
pour les Déclarations d'Intention d'Aliéner (DIA) et les Autorisations du Droit
des Sols (ADS) – Adhésion de la Ville de Roncq**
- 1.17 – CHAMBRE RÉGIONALE DES COMPTES – Observations définitives relatives
au contrôle des comptes et de la gestion de la Métropole Européenne de Lille (MEL)
Débat du Conseil Municipal**

M. LE MAIRE –

Bonsoir à tous.

En ouverture de ce Conseil Municipal, je voudrais saluer non pas le public présent mais les personnes qui vont probablement se connecter sur les réseaux. Nous allons délibérer à huis-clos mais il y a possibilité, pour ceux qui le souhaitent, de participer à distance à cette séance.

Je salue la presse et les membres du Conseil Municipal ainsi que l'ensemble des techniciens qui nous entourent ce soir pour nous permettre de nous réunir dans cette salle de l'Atrium que nous utilisons depuis quelques mois : sa taille nous permet notamment de garder les distances de sécurité et, surtout, de respecter le protocole sanitaire.

Vous avez pu en effet constater que nous sommes disséminés sur toute la longueur de la salle pour disposer de 1 mètre voire 1,5 mètre entre toutes les personnes présentes. Je vous demande par ailleurs de conserver votre masque pendant toute la durée du Conseil Municipal afin de respecter le protocole sanitaire qui s'applique aussi pour le Conseil Municipal.

Avant de passer à l'examen de l'ordre du jour, nous allons reprendre notre traditionnelle **Ephéméride** et rappeler ce qui s'est passé dans la Commune depuis le Conseil Municipal de juillet.

Malgré des manifestations annulées, reportées ou remises, nous avons néanmoins une éphéméride chargée.

- Sur la projection, vous voyez les travaux qui ont été réalisés pour rénover notre **terrain de foot synthétique** mais aussi le terrain vert. Les mois de confinement et d'arrêt ont permis à la société Innovert de renouveler et de faire en sorte que le club de foot puisse utiliser au mieux, dès la rentrée de septembre, ce terrain synthétique ainsi que le terrain vert. Quelques matchs s'y sont déjà déroulés (que l'on a pu voir avec M. DA SILVA) avec l'ESR et le Football Club de Roncq.
- Une trentaine de **plantes ont été offertes au personnel de l'EHPAD**, cadeau de l'entreprise Willemse qui a permis d'embellir cet établissement même si une rénovation y a été réalisée. Chantal NYS, Claudine ZAHM et Mme MUTEBA se sont fait le relais pour offrir ces plantes. C'est un geste important qu'il faut mettre en valeur, surtout en ce moment où il y a nécessité de regarder, de protéger nos anciens ainsi que le personnel.

- Vous avez pu voir que **la tribune du stade Alphonse-Loeul** a été démolie pour des raisons simples de sécurité. Installée en 1986 et suite à une forte dégradation, cette démolition était nécessaire. Après discussion avec le Club, il a été conclu que, finalement, le public pouvait se réunir autour du terrain.

Finalement ce n'est pas un mal. Dans le contexte actuel de crise sanitaire, cela évite d'avoir des gens assis les uns à côté des autres et permet de les répartir tout autour du stade.

- Toujours à propos de la Covid-19, je tiens à saluer le grand travail réalisé en collaboration avec le Laboratoire Biocentre, les infirmières, leurs bénévoles... des infirmières sont venues pour aider à mettre au point une **campagne de dépistage** de juillet à septembre.

Franchement, beaucoup de dépistages ont été ainsi réalisés à Roncq qui ont été étalés dans le temps. Bien sûr, il y a eu des périodes très lourdes dès le début du dépistage qui se sont intensifiées en septembre.

Je tiens à nouveau à saluer le travail de ces infirmières, du Laboratoire Biocentre que j'ai remerciées personnellement en me rendant sur place cet été.

C'était un travail important qui a permis à de nombreux Roncquois et même à des habitants de villes voisines de profiter de ces dépistages quasiment à domicile. C'est la réalisation d'un bon partenariat entre Biocentre et les infirmières face à la nécessité de multiplier les dépistages.

- Le 10 juillet, en présence du Conseil Municipal, l'UFCV, les ALSH et les parents, nous avons inauguré, en respectant tous les protocoles bien sûr, la nouvelle **aire de jeux du parc Vansteenkiste**, qui a été saluée par l'ensemble des utilisateurs.

Il est vrai que notre parc avait la chance d'avoir une aire de jeux devenue un peu vétuste et je peux vous assurer que tous les week-ends, tous les soirs, à la sortie des écoles, de nombreux enfants profitent de cette nouvelle aire de jeux qui est adaptée à tous les publics. Il était important aussi de proposer une aire de jeux tous publics en centre-ville et dans un parc apprécié par tous les Roncquois et par des visiteurs extérieurs de Roncq.

- Cela a permis de lancer la campagne des **Accueils de Loisirs sans Hébergement organisés par la Ville** et mis en œuvre par l'UFCV, avec de nombreux temps forts. Je ne vais pas tous les citer mais, par exemple, les Filous se sont immergés dans un monde miniature de lilliputiens. Pour les Cadets, c'était « Il était une fois dans Roncq ».

Là aussi des centres adaptés ; il a fallu en revoir la jauge.

Je tiens à saluer et remercier l'UFCV et tous les animateurs et directions des centres qui ont permis d'accueillir de nombreux enfants. Il n'y a pas eu de cas avéré de Covid et tout le monde a bien respecté les règles. Il n'y a pas eu de brassage, ce qui a permis aux centres de loisirs d'accueillir cet été les enfants, comme vous pouvez le voir sur la projection.

- Après quelques mois de fermeture, nous avons eu le plaisir de retrouver la **Bibliothèque** à La Source suite à sa réouverture au public. Un système de « drive » avait été mis en place juste après le confinement.

C'était aussi la réouverture, tant attendue par les Roncquois, du **cinéma Gérard-Philippe** le 2 septembre dans le respect du protocole sanitaire ; c'est toujours un élément important pour permettre aux Roncquois de profiter du cinéma mais aussi des activités de La Source comme « créa-conte » pour des enfants de 7 à 10 ans.

D'autres publics sont également revenus dans ce lieu culturel qui rayonne depuis quelques mois voire plus d'une année.

- L'été, c'est également la campagne des rénovations, des travaux dans les écoles dans lesquelles le Service technique élabore une stratégie pour profiter de cette période où il n'y a personne dans les classes pour y réaliser des travaux dont, entre autres, cette dernière phase dans la requalification de nos écoles : **l'école Marie-Curie** a bénéficié d'une rénovation complète.

Nous avons pu le constater avec M. TELLIER en faisant le tour des écoles : une salle intérieure aménagée, un nouveau préau qui a été salué par tous. Quand j'ai rencontré les Directions, elles m'ont dit que les parents étaient stupéfaits par cette réalisation qui a permis que la rentrée se fasse de la meilleure des façons pour l'ensemble des petits Roncquois de cette école.

Je peux vous assurer que, compte tenu de plus de 5 M€ investis depuis quelques années dans nos écoles, nous avons des établissements presque jaloués par nos villes voisines qui peuvent voir que l'ensemble de notre patrimoine scolaire a été rénové ou complété par rapport à des dispositions budgétaires mais aussi techniques pour accueillir l'ensemble des petits Roncquois.

- Autre chantier sur la **salle de sport Jules-Gilles** : accessibilité, vestiaires, sanitaires rénovés, tribune réadaptée, permettant là aussi d'accueillir l'ensemble des sportifs dans les meilleures conditions suite à une rénovation totale.

Vous en voyez le résultat sur la projection. C'est bien de permettre à ces clubs de pouvoir accueillir tout le monde dans les meilleures conditions.

- Fin août, un stage de découverte a été proposé par les enseignants de l'**Ecole Municipale de Musique**. C'est une volonté municipale depuis quelques années de permettre aux Roncquois de participer à des stages et de découvrir l'Ecole de Musique et les différents instruments.

Je tiens à saluer tous les professeurs et personnels qui ont accompagné ces stages qui ont permis aux enfants de découvrir l'Ecole de Musique et, en outre, d'avoir de nouvelles inscriptions ; je tiens aussi à le souligner parce que la Directrice me parlait de nouvelles inscriptions suite à ce stage de découverte, dans le strict respect des gestes barrières (j'insiste), de la pratique d'instruments qu'ils ne connaissaient pas ou qui ne connaissaient pas l'Ecole de Musique.

Une belle réussite puisque tous les stages ont été complets.

- Le 1^{er} septembre, suite à ces stages passés avec les enfants cet été, il a fallu se préparer à la rentrée.

Je tiens vraiment à saluer toutes les équipes qui se sont mobilisées pour que cette rentrée se passe dans les meilleures conditions : 1.258 enfants sont retournés dans toutes les écoles de Roncq. Il est important de saluer tout le travail mis en place pour que les gestes barrières soient respectés mais aussi pour pouvoir accompagner ces enfants.

Nous sommes dans une période difficile ; il faut faire comprendre que certaines règles s'imposent.

Le travail en partenariat avec l'Education Nationale, la Ville, les élus et l'ensemble des personnels, pour que cette rentrée se passe de la meilleure des façons, a permis à ces 1.258 enfants d'avoir le sourire (pour ceux qui n'avaient pas de masque) et aux professeurs de les accueillir.

Merci aux écoles roncquoises, à l'Education Nationale, aux enfants.

- On reste sur le même thème et je vous invite encore, en sortant tout à l'heure, à aller voir **cette exposition sur l'école** qui, sur différents panneaux, explique l'école.

Les élèves des écoles roncquoises en ont profité pour s'immerger dans un bain de nostalgie scolaire : c'était la rentrée mais c'est aussi tout ce que l'on a vécu, tout ce que nos anciens, nos parents, nos grands-parents ont vécu au cours de leur vie scolaire.

On voit que cela a beaucoup changé. Ces panneaux nous font rappel de cette histoire et je remercie l'ensemble des services, que ce soit le Service des archives ou le Service de La Source, qui ont permis de mettre en place cette exposition avec Mme BUCHET.

On aurait aimé la mettre plus en valeur hors Covid mais il faut s'adapter et c'est encore une adaptation pour monter une belle exposition sur nos écoles et sur le temps de l'école.

Merci à vous.

- Le 24 septembre, c'était le week-end dernier, **Yves DECROIX, cinéaste, artiste plasticien**, a présenté, dans la salle du cinéma Gérard-Philippe, le second opus de sa saga consacrée à l'âge d'or du textile à Roubaix-Tourcoing.

Là aussi, c'était revenir en quelque sorte sur notre passé, sur notre histoire du textile.

Les personnes qui s'y sont retrouvées, ont travaillé ou ont connu des parents qui travaillaient dans le textile. C'était l'occasion de souvenirs marqués et de différents témoignages.

Cette rencontre s'est faite en deux parties :

La première un peu plus roncquoise, la seconde avec les familles plus proches de ce maillage textile dans notre région.

Il y a eu de belles découvertes et de beaux échanges ; c'est important pour conserver cette mémoire. Je sais que M. TELLIER a la volonté de mettre en avant cette histoire du textile ; il y travaillera dans les prochains mois pour nous proposer encore d'autres projets sur le sujet.

- Le 25 septembre, M. DA SILVA, les élus et les associations patriotiques ont rendu hommage aux Harkis lors de la cérémonie aux Monuments aux Morts.

Je tiens à saluer leur présence tout en respectant toujours les gestes barrières.

Interruption de séance suite à un problème informatique

Je vais lever la séance quelques instants et interrompre le Conseil Municipal, le temps que le problème technique soit résolu pour permettre aux personnes d'assister au Conseil Municipal par écran interposé.

.../...

Mes chers collègues, je dois interrompre ce Conseil Municipal en raison d'un souci technique. On a annoncé que le Conseil serait retransmis au public par les moyens techniques. Devant l'impossibilité de le faire, il nous faut reporter à 3 jours francs le Conseil Municipal de ce soir. J'en ai discuté avec M. ZAJDA, la séance est reportée à samedi matin à 9 h ce qui laissera le temps au Secrétariat Général de vous envoyer les convocations 3 jours francs auparavant.

Je m'excuse pour cette panne technique. Des essais ont été réalisés cet après-midi et tout fonctionnait bien. Mais comme pour toute évolution technique, parfois des bugs se

produisent. J'espère que les services trouveront la solution technique pour le prochain Conseil ; je les invite à doubler les précautions pour ce faire.

Je vous libère donc pour ce soir.

Je m'excuse encore auprès de la presse.

Pour être en conformité avec la loi, je suis obligé de reporter ce Conseil Municipal.

Merci à toutes et à tous.

Excellente soirée.

-oOo-

Levée de séance à 19 h 25.

Pour extrait conforme,
Le Maire,




Rodrigue DESMET.

(000)